
 

大學圍棋專長生的角色與未來發展

計畫年度：108年高教深耕計畫

分項計畫：計畫一 學院書院．雙軸教育

子計畫 ：子計畫四 學院修業博智惟雅(1-4)

行動方案：行動方案三 謀動圍棋靜定內省(1-4-3)

執行措施：謀動圍棋靜定內省(1-4-3)

執行單位：圍棋發展中心

活動日期：2019/09/25 ~ 2019/09/25

活動地點：L113圍棋教室

主持人 ：林安?老師及徐偉庭老師

參加人數： 教師：3人， 學生：25人， 其他
：0人

 

  活動目的

為了推廣佛光大學的圍棋風氣，並結合圍棋教學現場實務經驗、強化本校學生圍棋視野，由教育部指導
，佛光大學通識教育委員會主辦，圍棋發展中心承辦之「圍棋教學工作坊」。特別邀請東華大學徐偉庭
教授蒞臨本校演講，徐老師十多年的圍棋教學經驗，深知學生學習圍棋的盲點，如何引發學生興趣、打
開耳朵願意聆聽的功夫，比教什麼還要來的重要。首先徐老師就台灣圍棋發展的歷程進行說明，從親身
的經驗到自己踏入職場之後，台灣圍棋就業市場的變化。

 

  活動流程

108-1高教深耕圍棋工作坊

時間：9/25 17:00~21:00

地點：圍棋教室L113

主講人：國立東華大學徐偉庭教授

演講主題：大學圍棋專長生的角色與未來發展

時間 流程
17:00~17:05 簽到
17: 05~18:10 我可以為圍棋做些什麼?
18:10~18:20 休息時間
18:20~19:20 圍棋我的路
19:20~19:30 休息時間
19:30~21:00 圍棋專長生的未來

  

 

  學生/老師獲益程度與執行成效

一、收穫及心得：



(一)程同學課後心得：這場演講讓我獲益良多，徐老師在演講中對比了東華大徐與佛光大學資源上的落
差，以及圍棋專長生未來的相關展望，其中我覺得最重要的是，體育並不只有競技，在競技之外能養活
最多人的其實是相關的推廣，但是推廣人人都會，要怎麼做的與眾不同，甚至是進入到教育體系內去推
廣，就是一門很深的學問了，首先要先修完整教育學程，才算是擠進了體制內的窄門，才能夠對圍棋的
推廣更盡一份心力。

(二)朱同學課後心得：這次的講座，提到了多條圍棋生的出路。其一最重要的便是：如果有了教育博士
學位，便可以在內部協助學校舉辦活動，影響力倍增，收入穩定後更能實現理想。徐偉庭教授在校期間
，便為圍棋隊員提供了許多指導與幫助，十分感謝教授去了東華以後仍為舊生著想。

(三)劉同學課後心得：在演講中了解未來多了一個{教育學程}的選項,在畢業之後可以再去進修,讓自己的
教學能力更上一層,雖然聽說是蠻辛苦的,但比起沒修過的人在未來會更有競爭力。在還未聽這場演說前
完全不了解這個東西。

(四)許同學課後心得：圍棋生的未來不外乎就是成為一位圍棋老師，但如何成為一個「厲害」的圍棋老
師，這才是我們應該去探討的，未來的規劃、路要怎麼走，這些都是成為「厲害」、「熱愛」教棋的老
師要學會的，謝謝徐老師給我們很多實質的未來方向，謝謝他曾為佛大圍棋中心付出這麼多。

(五)趙同學課後心得：演講者:徐偉庭老師以自身在佛光大學與東華大學服務之差別，以最切身的經驗與
同學分享身處於佛大的我們是多麼的幸福，更應該好好的珍惜，並且勉勵學生，未來想做老師的話，可
以去進修教育學程，若是能夠加上圍棋的專業，勢必能夠有更大的競爭力，也期許同學在佛大的學習能
夠蒸蒸日上，在圍棋方面也能勇奪佳績，為校爭光。

(六)張同學課後心得：非常高興能看到我們徐老師能再次回來佛光為我們演講，題目是圍棋生的角色與
未來發展學習，圍棋不外乎能有的一條路就是教師，主要是在講要怎麼樣帶領班級跟班級營運等等，也
要學習如何跟學生溝通，所以教育真的沒有想像那樣簡單，一定要有足夠的耐心以及冷靜的頭腦，才能
完善處理跟學生之間的那道心牆，跟學生好好的溝通，讓老師不但是我們在學校能依靠的對象，同時也
是讓我們能夠傾訴事情的心靈輔導師。

(七)曾同學課後心得：圍棋專長生不只是只有在圍棋技術方面需要精進，也要為未來做好準備。偉庭老
師通過自身的經歷跟我們分享自己的所見所聞，對於當老師這件事情的好處及辛苦的地方、佛光大學以
及其他大學擁有資源的對比、以及對將來人生規劃可以考慮的選項，讓我擁有更多可以思考的方向及選
擇，實在是獲益良多。

二、感想及意見：

(一)這次的活動講得非常好，除了讓我們認識到我們的資源有多麼充足之外，也讓我意識到該想想自己
的未來要如何發展了，是要走與科系相關的產業，還是要去進行圍棋推廣相關的工作

(二)我們應該要好好的反思我們身邊所擁有的，要好好珍惜，並且學弟妹們要想如何好好的把這圍棋隊
更好的經營下去，別讓為這圈子努力的人白費了。

(三)透過徐教授的分享，發現了圍棋生又有了一個新的出入，若是想當圍棋老師的同學，不仿也可以去
進修教育學程，從體制內學習如何當一個好老師，並在未來有機會加入圍棋的專長，從校園加以推廣圍
棋，達成雙贏的效果。

三、綜合執行成效：

針對圍棋專長生辦理圍棋工作坊，邀請國立東華大學徐偉庭教授蒞校演講，主題為「圍棋生的角色與未
來發展」，席間細數佛光大學圍棋發展中心成立的沿革，並以自身的經驗說明佛光大學對於圍棋投入的
心力相當驚人，而圍棋界給予本校的許多機會，也是過去的師生點滴累積的信任，方得今日榮景，期待
未來本校圍棋專長生能夠在過去既有的基礎上繼續努力，延續佛光大學在世界圍棋舞台的競爭力。佛光
大學能夠享有那麼多的機會，是過去與現在全體師生努力的成果，期盼未來有更多新血加入，為臺灣圍
棋盡一份心力。

 

  其他附件

  簡報內容

 

http://120.101.67.68/public/depResultFile.do?file=7f575f7f-3be1-427f-ba5b-114ff4a23d4f/2d6e62b1-c9d4-499f-8c3a-81ed73d94fc1.pptx&fileType=general
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徐老師演講

 

圍棋工作坊海報

 

  


